

## Bericht und Antrag des Gemeinderates zuhanden der Gemeindeversammlung Zuchwil vom 30. Juni 2025

---

### Regionalplanungsgruppe espaceSolethurn repla – Vereinbarung 2025 - 2028, Kostenbeteiligung der Regionsgemeinden an regionalen Aufgaben

---

#### AUSGANGSLAGE

Die aktuell gültige Vereinbarung stammt aus dem Jahr 2021 und muss erneuert werden. Die Delegiertenversammlung der Repla hat an der Delegiertenversammlung vom 31. März 2025 die vorliegende Vereinbarung genehmigt. Der Gemeinderat hat in seiner Delegation den Delegierten die Weisung gegeben, der Vereinbarung zuzustimmen. Aufgrund der Finanzkompetenzen muss das Geschäft der Gemeindeversammlung zur Genehmigung vorgelegt werden.

#### ERWÄGUNGEN

Zuchwil bekennt sich zur Region und regionalen Zusammenarbeit und genehmigt die vorliegende Vereinbarung Kostenbeteiligung der Regionsgemeinden an regionalen Aufgaben 2025 - 2028.

Der Gemeinderat hat mit Beschluss Nr. 28 / 25 vom 24. April 2025 die Leistungsvereinbarung 2025 - 2028 zwischen der Einwohnergemeinde Zuchwil und der repla espaceSOLOTHURN zuhanden der Gemeindeversammlung vom 30. Juni 2025 einstimmig genehmigt.

#### AUSWIRKUNGEN

Zuchwil bezahlt gemäss vorliegender Vereinbarung jährlich CHF 256'711. Die Beiträge reduzierten sich gegenüber der Vorperiode. Bisher bezahlte Zuchwil CHF 257'909.

Zuchwil erhält CHF 193'000 als Beitrag an die Kunsteisbahn. Erfreulicherweise bezahlen fast alle Gemeinden den vollen Beitrag. Dazu der ausführliche Bericht zu den Kostenbeteiligungen:

[https://repla.ch/wp-content/uploads/2025/02/Jahresbericht\\_Kostenbeteiligungen\\_24.pdf](https://repla.ch/wp-content/uploads/2025/02/Jahresbericht_Kostenbeteiligungen_24.pdf)

Neu gewährt Zuchwil nicht mehr auf allen Anlagen den Rabatt für die Gemeinden, welche den gesamten Beitrag leisten, sondern nur noch für diejenigen Anlageteile, welche unterstützt werden (Kunsteisbahn und Traglufthalle). Mit dieser Anpassung reduziert sich der Aufwand der Einwohnergemeinde Zuchwil von CHF 20'000 auf CHF 5'000 pro Jahr. Dieser Beitrag ist eine Kompensation für die Einnahmeausfälle der SZZ AG aufgrund des Repla-Rabatts. Die Gesamtausfälle entsprachen rund CHF 40'000. Somit reduzieren sich die Ausfälle für die SZZ AG ebenfalls um CHF 20'000 jährlich.

## ANTRAG

Der Gemeinderat beantragt der Gemeindeversammlung, die vorliegende Vereinbarung 2025 - 2028, Kostenbeteiligung der Regionsgemeinden an regionalen Aufgaben zu genehmigen.